

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **1. *Instalan consejo para prevenir adicciones en Tuzantla***

***(quadratin.com.mx)***

Al TUZANTLA, Mich.- Con el objetivo de promover acciones y combate de los problemas de salud pública causados por el consumo de drogas, alcohol y tabaco, donde participan el Sector Salud, educativo, organizaciones sociales y funcionarios del ayuntamiento, instalaron el Consejo Municipal contra las Adicciones. De acuerdo a un comunicado de prensa, el alcalde Octavio Ocampo Córdova, resaltó que esta acción forma parte del Plan Municipal de Desarrollo del ayuntamiento de Tuzantla, e invitó a los funcionarios públicos a trabajar para alcanzar el objetivo de este consejo.

“Los instruyo para que trabajen en un problema de salud pública que tiene el municipio de Tuzantla, en el que todos tenemos que involucrarnos de manera transversal porque todos tenemos intervención en el combate, erradicación, detección y sobre todo en la prevención de este tipo de problemática”, destacó.

Por su parte, el secretario técnico de la jurisdicción sanitaria 03 Zitácuaro, Dr. Jaime García Hurtado, destacó las acciones que toman los municipios en esta tarea de combatir el uso de drogas en los jóvenes desde el nivel básico hasta superior, ya que se han detectado focos rojos en varias escuelas de secundaria en la zona, por lo que invitó a los presentes a sumar esfuerzo para combatir este grave problema social.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

Finalmente el edil, Ocampo Córdova, comentó que la meta es reducir los índices de uso y consumo de sustancias dañinas, así como implementar medidas de manera conjunta con organismos para apoyar a quienes requieran rehabilitación.

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<https://www.quadratin.com.mx/regiones/instalan-consejo-prevenir-adicciones-en-tuzantla/>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### ***2. El consumo de enervantes está ligado con enfermedades mentales***

***(Ija.mx)***

Aguascalientes.- Cada vez resultan más frecuentes los trastornos mentales que derivaron de la adicción a alguna sustancia psicoactiva, reveló Raúl Rodríguez Rivas, director general del Hospital Psiquiátrico Dr. Gustavo León Mojica García, quien indicó que gran cantidad de los pacientes que este nosocomio llega a atender por enfermedades mentales, cuentan con antecedentes de consumo de sustancias enervantes: “Ya no son patologías individuales, ya no se puede hablar de dependencia a cocaína, dependencia a marihuana o alcohol, se habla de patología dual, quiere decir que una persona con dependencia a sustancias tendrá alguna psicopatología, ansiedad, depresión o cosas más graves como sicosis, no quepa duda que el uso frecuente de neurotóxicos te van a llevar en el futuro a un trastorno mental grave”.

Destacó que en materia de atención a las adicciones, más del 50 por ciento de los pacientes sufren de alcoholismo, no obstante cada vez es más común que las personas presenten adicción a más de una sustancia, predominando el tabaquismo, consumo de marihuana, cocaína y anfetaminas, “ahora ya no son tan puros, puros alcohólicos, es alcohol más otra sustancia, la mayoría llegan con dos adicciones, principalmente los jóvenes. Cada vez inician a más temprana edad, desde los doce años ya es una edad de inicio de marihuana y alcohol, que hagan dependencia entre más pronto inicien con el consumo”, señaló el funcionario estatal.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

Raúl Rodríguez Rivas indicó que tras concluir su internamiento en este nosocomio, hasta el 40 por ciento de los pacientes no llegan a recaer, esto al considerar que las llamadas drogas pesadas prácticamente no se consumen en Aguascalientes y gran parte de nuestro país: “Morfina y heroína son las adicciones más difíciles de tratar, afortunadamente en México no tenemos problemas con estas sustancias (...), todas las adicciones son difíciles, hasta el tabaco es difícil de combatir, pero no quiere decir que no se rehabiliten los pacientes”.

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de: <http://www.lja.mx/2016/06/el-consumo-de-enervantes-esta-ligado-con-enfermedades-mentales/>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### ***3. Investigaciones muestran que el tabaco puede tener efectos sobre el páncreas "más graves" que el alcohol***

*(ecodiario.eleconomista.es/)*

Diversas investigaciones han mostrado ya que el tabaco puede tener efectos sobre el páncreas "más graves" que el alcohol o actuar como acelerador de su deterioro, según se ha puesto de manifiesto en la sesión 'Retos de la Pancreatología 2016', celebrada en el marco del congreso de la Semana de las Enfermedades Digestivas (SED), organizado por la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD).

La pancreatitis crónica ha sido clásicamente relacionada con el consumo de alcohol, considerando que a mayor consumo de alcohol mayor riesgo de desarrollar la enfermedad. Sin embargo, en los últimos años, la investigación científica ha demostrado que personas sin un alto nivel de consumo de alcohol también pueden desarrollar pancreatitis crónica.

"Este hallazgo nos ha llevado a la conclusión de que lo que define un mayor o menor riesgo de pancreatitis es la predisposición genética del paciente a padecer la enfermedad, además del alcohol consumido", ha explicado el especialista en Aparato Digestivo, miembro de la SEPD y Jefe del servicio de Aparato Digestivo del Complejo Hospitalario Universitario de Santiago, Enrique Domínguez Muñoz.

"Los estudios nos han mostrado que cuando el paciente deja de beber y de fumar completamente y somos capaces de llegar a un diagnóstico en etapas tempranas de la enfermedad, ésta se detiene y así se evita el desarrollo de complicaciones. Pero el abandono de tabaco y alcohol debe ser total, no es suficiente disminuir su consumo", ha apostillado el experto.

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://ecodiario.eleconomista.es/salud/noticias/7648943/06/16/Investigaciones-muestran-que-el-tabaco-puede-tener-efectos-sobre-el-pancreas-mas-graves-que-el-alcohol.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **4. Analizan legalización de marihuana bajo perspectiva de salud**

**(zetatijuana.com/)**

En tiempo de una discusión legislativa sobre la legalización de la marihuana para usos medicinales y de investigación, deben considerarse, en la propia perspectiva de salud, los sectores con mayor vulnerabilidad a desarrollar una dependencia a la sustancia, para que sean éstos los que se fortalezcan.

En ese sentido fueron las posturas de los ponentes del foro “Despenalización de la Marihuana: perspectivas y retos”, organizado por el CUT Universidad en Tijuana, precisamente horas después de que el Senado de la República aprobó en comisiones reformas a la Ley General de Salud.

Durante el foro, el Doctor Víctor Manuel Guiza Cruz, especialista que ha participado en debates nacionales sobre el tema, incluyendo los del Senado, insistió en que a la marihuana y a sus componentes, como cualquier sustancia, no debe dársele una carga negativa o positiva, pues sus consecuencias dependen totalmente del uso que se le dé.

Dijo que si bien la droga provoca muerte celular, disminución del tamaño de las neuronas, ansiedad, dificultad del proceso de aprendizaje e incluso síntomas similares a los de la esquizofrenia, también está comprobada su utilidad en padecimientos como la epilepsia, glaucoma, esclerosis múltiple, mal de Parkinson, Alzheimer, en el combate a efectos de la quimioterapia y complicaciones del sida. Incluso, agregó, investigaciones básicas presumen que la marihuana puede destruir células cancerígenas, de ahí la importancia de que se permita incluirla en investigaciones científicas.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

La probabilidad de que el sector adolescente desarrolle una dependencia a la marihuana es de un 16 por ciento, advirtió el doctor Ricardo Sánchez Huesca, director general de Centros de Integración Juvenil.

Respecto a la legalización de la marihuana, Sánchez Huesca dijo que hay que analizar el tema desde el punto de vista de la salud para establecer las formas de su uso.

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://zetatijuana.com/2016/06/20/analizan-legalizacion-de-marihuana-bajo-perspectiva-de-salud/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **5. Aprueban dictamen para prevenir suicidio en niños**

**(*vertigopolitico.com*)**

La Comisión de Salud, que preside el diputado Octavio Iñiguez, avaló dictámenes con proyecto de decreto que reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General de Salud en materia de prevención de suicidio en niñas, niños y adolescentes.

El primero de estos dictámenes —que serán presentados al pleno en el próximo periodo de sesiones ordinarias— busca reformar el artículo 73 de dicho ordenamiento, para estipular la realización y promoción de programas de prevención del suicidio a causa de trastornos mentales y del comportamiento, en niñas, niños y adolescentes.

Refiere que, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en México los adolescentes son el grupo más vulnerable para el suicidio debido a factores como de depresión, ansiedad y daño neurológico en etapas tempranas, así como el consumo de sustancias adictivas.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://www.vertigopolitico.com/articulo/40448/Aprueban-dictamen-para-prevenir-suicidio-en-ninos>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

### ***6. Lanza Zapopan Programa de Prevención e Innovación para el Desarrollo Juvenil***

***(oem.com.mx)***

Se lanzó en Zapopan el Programa de Prevención e Innovación para el Desarrollo Juvenil que busca canalizar el potencial de los jóvenes y alejarlos de la violencia y las adicciones, explicó Mónica Magaña, directora Instituto de la Juventud en la ex Villa Maicera.

El programa busca la conformación de un Comité de Prevención e Innovación Social para que puedan direccionar y decir con certeza qué se va a hacer, intentando que con el cambio de administración no se olviden las acciones y las políticas públicas generadas sean de mediano plazo.

Buscarán además conformar un Programa de Prevención del Delito y la Violencia, desarrollando a los jóvenes y canalizando sus necesidades; el tercer punto es la conformación del Primer Observatorio de la Juventud y Centro de Documentación, al considerar que si no existe un registro y un diagnóstico, la política pública generada no tendrá un respaldo; además de un Centro de Integración de Juventudes mediante la Casa Joven y la Certificación de Competencias, para que cada persona encargada de trabajar con jóvenes cuente con una capacitación específica.

El programa se lanzó en San Juan Ocotán, que a decir de la funcionaria municipal a la llegada del actual gobierno era la colonia más insegura, con rezago educativo y mayor índice de pobreza.

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n4204090.htm>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

### ***7. Arranca programa para disminuir adicciones y embarazos adolescentes en secundarias de la ciudad***

***(vanguardia.com.mx)***

Piedras Negras.- Durante una ceremonia encabezada por el Alcalde Fernando Purón Johnston y el Subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, Sergio Sisbeles Alvarado, inició la “Semana de la Prevención” en escuelas secundarias públicas, con el fin de reducir los altos índices de adicciones, narcomenudeo y embarazos adolescentes que se han presentado en planteles de este nivel educativo.

Por su parte el Subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobierno del Estado de Coahuila Sergio Sisbeles Alvarado, dijo que, a partir de la detección de consumidores de drogas en los planteles, se implementarán operativos en caso de que exista narcomenudeo al interior de los mismos, por medio de labores de inteligencia policial para dismantelar cualquier posible red delincencial que pudiese existir.

***Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/arranca-programa-para-disminuir-adicciones-y-embarazos-adolescentes-en-secundarias-de-la>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **8. Alcohol, tabaco y drogas de “primer contacto”**

**([diariodetuxpan.com.mx/](http://diariodetuxpan.com.mx/))**

El alcohol y el tabaco se han posicionado como las principales drogas denominadas de “primer contacto” entre los menores de edad, indicó el responsable del programa de Atención a la Salud de la Adolescencia, Adicciones y Salud Mental, de la Jurisdicción Sanitaria número dos, Rosalinda Sequera Gallardo.

Explicó que entre más temprano se inicien en el consumo de estas sustancias, más susceptibles serán al probar otro tipo de drogas, por lo que se requiere tener mayor sensibilización para informarles desde niños, a fin de que tengan conocimiento sobre los daños que estos pueden ocasionar.

Sequera Gallardo dijo que el primer tipo de consumo es el experimental y se refiere a que probablemente los menores han probado alguna sustancia, sin llegar a considerar un trastorno a la salud, lo cual se ha detectado incluso en menores de 10 años de edad.

Por lo anterior, reiteró que estos niños no están solos ya que se cuentan con el apoyo de instituciones como los Centros de Atención Primaria en Adicciones (CAPA), en la que se llevan a cabo actividades para atender a los niños y adolescentes, en torno a estos problemas.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:**  
**<http://diariodetuxpan.com.mx/estado/tuxpan/39686-alcohol-tabaco-y-drogas-de-primer-contacto.html>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **9. Inicia en Puebla afiliación de estudiantes al IMSS**

*(pueblanoticias.com.mx/)*

Puebla, Pue.- Para garantizar servicios de salud de calidad a los estudiantes, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arreola Peñalosa, entregó al gobernador Rafael Moreno Valle 420 mil números de Seguridad Social de afiliación de alumnos poblanos.

Dijo a los estudiantes que con su número de identificación del IMSS, a través de una aplicación, tendrán acceso a su unidad médico familiar para realizarse dos chequeos anuales y así garantizarles años de vida saludables.

Este esquema de aseguramiento médico tiene como propósito prevenir oportunamente el desarrollo de padecimientos crónico degenerativos y evitar complicaciones por sobrepeso, embarazos no planeados, enfermedades de transmisión sexual y natalidad, así como el control de adicciones.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://pueblanoticias.com.mx/noticia/inicia-en-puebla-afiliacion-de-estudiantes-al-imss-87505/>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### 10. *Impulsan a jóvenes*

*(am.com.mx)*

La Dirección de Seguridad Ciudadana de San Francisco del Rincón realizó el fin de semana la clausura del proyecto “Acciones sin Adicciones”, con el cual se llevaron diversas actividades deportivas y culturales a 300 alumnos.

En el proyecto participaron alumnos autoridades del CBTIS 139 en coordinación con Acción Cultural, COMUDE, prestadores de servicio social de las Universidades Humani Mundial y De La Salle Bajío; personal de sector Salud, Instituto de la Mujer, así como Prevención del Delito, como parte del programa estatal “Guanajuato Coordinado”.

El director de Seguridad Ciudadana, Tránsito y Vialidad, Moisés Herrera Saldaña, invitó a los jóvenes al cambio, a continuar practicando actividades deportivas y haciendo uso de los espacios con los que cuenta el municipio para su desarrollo.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:**  
**<http://www.am.com.mx/2016/06/20/san-francisco-del-rincon/local/impulsan-a-jovenes-292801>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118

### **11. Cae tabaquismo en EU por cigarros electrónicos**

**(*siempre.com.mx*)**

Un nuevo informe proveniente del gobierno de Estados Unidos reveló que el tabaquismo entre los estudiantes de secundaria ha alcanzado mínimos históricos. Poco más de uno de cada 10 estudiantes fumaron cigarrillos en 2015, en comparación con más de uno de cada cuatro en 1991, reportaron los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de ese país.

Varios factores han contribuido al declive en el tabaquismo, asegura Patricia Folan, directora del Centro de Control del Tabaco de Northwell Health en Great Neck, Nueva York. Incluyen “las prohibiciones del tabaco en el ambiente, los aumentos de los impuestos sobre los cigarrillos, las campañas mediáticas antitabaquismo, además de la prohibición de los anuncios en los puntos de venta de tabaco en las tiendas”, señaló.

Pero algunos adolescentes están reemplazando los cigarrillos tradicionales con los electrónicos. Casi una cuarta parte de los estudiantes de secundaria dijeron que habían usado cigarrillos electrónicos en los últimos 30 días. Y 45 por ciento dijo que habían probado un cigarrillo electrónico al menos una vez en su vida.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:**  
***<http://www.siempre.com.mx/2016/06/cae-tabaquismo-en-eu-por-cigarros-electronicos/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 21 de junio de 2016.  
Número 118**

### **12. Jóvenes con Problemas de Adicción Susceptible al Suicidio: CIJ**

**([desdepuebla.com/](http://desdepuebla.com/))**

Tapachula Chis.- El índice del consumo de marihuana y alcohol en jóvenes va en aumento en esta ciudad, por ello el Centro de Integración Juvenil (CIJ) busca fomentar la práctica de actividades deportivas, como medida preventiva de trastornos e incluso hasta del suicidio.

La Directora del CIJ, Ana Lidia Ovando Gordillo dio a conocer que los principales factores que orillan a los jóvenes a cometer el suicidio, es la depresión, problemas al interior del núcleo familiar así como trastornos depresivos asociados al consumo de drogas, situación que a instituciones de apoyo les preocupa, ya que en los últimos días el índice de personas que atentan contra su vida ha aumentado.

Señaló que el rango de edades con consumo de drogas, alcohol o de los que llegan al suicidio son de 17 a 21 años, por ello el centro de integración juvenil de Tapachula hace un llamado a los padres de familia estar más al pendiente de sus hijos, debido a que estos presentan o envían señales antes de quitarse la vida, además de que puedan inculcar en ellos la práctica de actividades deportivas.

**Recuperado el 21 de junio de 2016 de:  
<http://desdepuebla.com/jovenes-con-problemas-de-adiccion-susceptible-al-suicidio-cij/134618/#prettyPhoto>**